

Lebendige und verkehrsberuhigte Ortsmitten Vorstellung der Qualitätserfassung für die Gemeinde Zaberfeld

Antrag zur Beschlussfassung:

Von der vorgestellten Qualitätserfassung mit Visualisierungen der Ortsdurchfahrt wird Kenntnis genommen.

Anlagen:

Qualitätserfassung Ortsmitten, Ergebnisdossier für die Gemeinde Zaberfeld, Stand 11/2025

Sachverhalt:

Im Rahmen des Projektes „Lebendige und verkehrsberuhigte Ortsmitten für Baden-Württemberg“ unterstützt das Verkehrsministerium mit verschiedenen Angeboten bei der Umgestaltung der Ortsmitte hin zu einem lebendigen und verkehrsberuhigten Ort der Begegnung.

Im März 2025 hatte der Zaberfelder Gemeinderat beschlossen, über das Klimaschutzmanagement des GVV einen Qualitäts-Check der Ortsdurchfahrt mit den Mitteln des Ministeriums durchzuführen.

Im Rahmen des kostenlosen Angebots hat eine Expertin in einem Vor-Ort-Besuch im Sommer die Verkehrssituation in Zaberfeld genau betrachtet und im Anschluss konkrete Handlungsempfehlungen erarbeitet wie z.B. das Zu-Fuß-Gehen und das Radfahren gefördert werden können.

Damit können Verbesserungen für die Verkehrsteilnehmenden auf dem Weg gebracht werden, die auch die Aufenthaltsqualität in der Ortsmitte erhöhen.

Aus den Projektmitteln konnten außerdem Visualisierungen eines Straßenabschnitts erstellt werden, um einen bildlichen Eindruck davon zu bekommen, wie eine Umgestaltung, aussehen könnte.

In der heutigen Sitzung stellt Teresa Habura der Planersocietät Karlsruhe, das Ergebnisdossier sowie die Visualisierungen dem Gremium vor.